Carta a los Romanos

Capítulo 10

Israel y las Buenas Nuevas

Rom 10:1 Hermanos, ciertamente el anhelo de mi corazón, y mi oración a Dios por Israel, es para salvación.

Rom 10:2 Porque yo les doy testimonio de que tienen celo de Dios, pero no conforme a ciencia. Su celo de Dios no es conforme a lo que Dios ha revelado a sus profetas,

Deu 30:1 Y sucederá que cuando todas estas cosas hayan venido sobre ti, la bendición y la maldición que he puesto delante de ti, y si te arrepintieres en todas las naciones adonde el SEÑOR tu Dios te haya desterrado,

Deu 30:2 y vuelvas al SEÑOR tu Dios, tú y tus hijos, y le obedezcas con todo tu corazón y con toda tu alma conforme a todo lo que yo te ordeno hoy,

Deu 30:3 entonces el SEÑOR tu Dios te hará volver de tu cautividad, y tendrá compasión de ti y te recogerá de nuevo de entre todos los pueblos adonde el SEÑOR tu Dios te haya dispersado.

Deu 30:4 Si tus desterrados están en los confines de la tierra, de allí el SEÑOR tu Dios te recogerá y de allí te hará volver.

Deu 30:5 Y el SEÑOR tu Dios te llevará a la tierra que tus padres poseyeron, y tú la poseerás; y El te prosperará y te multiplicará más que a tus padres.

Deu 30:6 Además, el SEÑOR tu Dios circuncidará tu corazón y el corazón de tus descendientes, para que ames al SEÑOR tu Dios con todo tu corazón y con toda tu alma, a fin de que vivas.

Deu 30:7 El SEÑOR tu Dios pondrá todas estas maldiciones sobre los enemigos y sobre los aborrecedores que te persiguieron.

Deu 30:8 Y tú volverás a escuchar la voz del SEÑOR, y guardarás todos sus mandamientos que yo te ordeno hoy.

Deu 30:9 Entonces el SEÑOR tu Dios te hará prosperar abundantemente en toda la obra de tu mano, en el fruto de tu vientre, en el fruto de tu ganado y en el producto de tu tierra, pues el SEÑOR de nuevo se deleitará en ti para bien, tal como se deleitó en tus padres,

Deu 30:10 si obedeces a la voz del SEÑOR tu Dios, guardando sus mandamientos y sus estatutos que están escritos en este libro de la ley, y si te vuelves al SEÑOR tu Dios con todo tu corazón y con toda tu alma.

Que vuelva que regreses a cumplir sus mandamientos

Deu 30:11 Este mandamiento que yo te ordeno hoy no es muy difícil para ti, ni está fuera de tu alcance.

Deu 30:12 No está en el cielo, para que digas: "¿Quién subirá por nosotros al cielo para traérnoslo y hacérnoslo oír a fin de que lo guardemos?"

Deu 30:13 Ni está más allá del mar, para que digas: "¿Quién cruzará el mar por nosotros para traérnoslo y para hacérnoslo oír, a fin de que lo quardemos?"

Deu 30:14 Pues la palabra está muy cerca de ti, en tu boca y en tu corazón, para que la guardes.

Deu 30:17 Pero si tu corazón se desvía y no escuchas, sino que te dejas arrastrar y te postras ante otros dioses y los sirves,

Deu 30:18 yo os declaro hoy que ciertamente pereceréis. No prolongaréis vuestros días en la tierra adonde tú vas, cruzando el Jordán para entrar en ella y poseerla.

Deu 30:19 Al cielo y a la tierra pongo hoy como testigos contra vosotros de que he puesto ante ti la vida y la muerte, la bendición y la maldición. Escoge, pues, la vida para que vivas, tú y tu descendencia,

Deu 30:20 amando al SEÑOR tu Dios, escuchando su voz y allegándote a El; porque eso es tu vida y la largura de tus días, para que habites en la tierra que el SEÑOR juró dar a tus padres Abraham, Isaac y Jacob.

Rom 10:3 Porque ignorando la justicia de Dios, y procurando establecer la suya propia, no se han sujetado a la justicia de Dios;

Rom 10:4 porque el fin de la ley es el Mesías, para justicia a todo aquel que cree.

Aquí viene uno de los típicos versículos controversiales que te dicen que no hay que guardar la ley de Moisés porque el fin de la ley es el Mesías. ¿Has escuchado esta interpretación? Vamos a analizar esta palabra fin en el griego y en el diccionario Strongs y vemos que significa meta o propósito. Esta palabra también aparece en la carta de Santiago capítulo 5.

G5056

τέλος télos

del primario $\tau \not\in \lambda \lambda \omega$ **téllo**, (*fijar fuera* por un punto def. o *meta*); propiamente el punto al que se apunta como *límite*, i.e. (por implicación) la *conclusión* de un acto o estado (*terminación* [literalmente, figurativamente o indefinida], *resultado* [immedia, último o profético], *propósito*); específicamente *impuesto* o *tasa* (como *pagado*):-extremo, fin, finalmente, impuesto, propósito. Compare <u>G5411</u>.

5:11 He aquí, tenemos por dichosos a los que sufren. Habéis oído de la paciencia de Job, (C) y habéis visto el fin del Señor, que el Señor es muy misericordioso y compasivo.

Es decir, el clímax de la ley es el de llevarte al comportamiento de Yeshúa, de manera que tu propósito y mi propósito es ser conformados a la imagen de él, es llegar a ser como él fue; todo el propósito de la ley es para andar como él, quien diga que cree en él, debe andar como él anduvo. ¿Acaso él anduvo en desobediencia a la ley? NO.

Y vemos que Judá quiso vivir a su manera, el Mesías era el ejemplo a seguir. Él era el propósito de la ley, ellos le dieron la interpretación que quisieron, en vez de hacerle caso, le hicieron caso a sus gobernantes y a la interpretación de sus gobernantes. Tú, ¿a quién preferirás tener como maestro?

Rom 10:5 Porque de la justicia que es por la ley Moisés escribe así: El hombre que haga estas cosas, vivirá por ellas.

Sin embargo, vemos que nadie hizo ni cumplió la ley como deberían

Rom 10:6 Pero la justicia que es por la fe dice así: No digas en tu corazón: ¿Quién subirá al cielo? (esto es, para traer abajo al Mesías); ¿qué significa esto?

Rom 10:7 o, ¿quién descenderá al abismo? (esto es, para hacer subir al Mesías de entre los muertos). ¿qué es lo que pablo está diciendo? Dice: que la tora no está haya en el cielo, sino que esta aquí mismo ¿en quién pudimos ver fe representada perfectamente? En el mesías. El mesías no sé quedó en el cielo o allá en lo profundo del abismo, sino que él resucitó de los muertos, el bajo para confirmar que él es el cumplimiento pleno de la Tora. Entonces está ahí, porque dice cerca de ti esta;

Rom 10:8 Mas ¿qué dice? Cerca de ti está la palabra, en tu boca y en tu corazón, ¿y qué dice volviendo a Deuteronomio? Deu 30:14 Pues la palabra está muy cerca de ti, en tu boca y en tu corazón, (¿para qué?) para que la guardes. Aquí nos damos cuenta que Moisés fue un gran evangelista o más bien fue el promotor de las buenas nuevas de salvación de nuestro señor Yeshúa que vendría, aquí vemos que estaba predicando Moisés ¿de acuerdo a Moisés como se obtiene la salvación? Vuelve, no está en el cielo, no está lejos sino que está aquí "la palabra de Dios data a Moisés" está muy cerca de ti, está en tu corazón y en tu boca para que la cumplas ¿qué tienes que decir con tu boca? Lo que tú digas señor eso hago; me aparte fui rebelde pero señor perdóname aquí estoy para servirte, para obedecerte y caminar a tu lado, voy a hacer tu voluntad. Y una vez que haces eso, ¿cuál es la promesa? Que va a restaurar todo lo que perdiste y por eso concluye Moisés diciendo: Deu 30:15 Mira, yo he puesto hoy delante de ti la vida y el bien, la muerte y el mal; Deu 30:16 pues te ordeno hoy amar al SEÑOR tu Dios, andar en sus caminos y quardar sus mandamientos, sus estatutos y sus decretos, para que vivas y te multipliques, a fin de que el SEÑOR tu Dios te bendiga en la tierra que vas a entrar para poseerla. Ese es el evangelio de Moisés, ¿el evangelio de Pablo es diferente? No, es el mismo Evangelio, son las mismas buenas nuevas de salvación es el mismo buen mensaje, es exactamente el mismo.

Esta es la palabra de fe que predicamos:

Rom 10:9 que, si confesares con tu boca que Yeshúa es el Señor, y creyeres en tu corazón que Dios le levantó de los muertos, serás salvo.

Ahora ¿qué significa confesarlo como señor? El es mi autoridad lo que él diga, lo que él hizo eso soy yo; es ponerse de acuerdo con Dios que él es tu autoridad. ¿por qué dice que si creyeres en tu corazón que Dios levantó de los muertos serás salvo? Porque es muy importante creer en la resurrección; y fue lo que hizo que el sepulcro no pudo retener a Yeshúa, porque él no transgredió la ley sino la

cumplió; por eso él dice que él no vino abolir la ley sino a cumplirla y por eso el sepulcro no pudo retenerlo y por eso es tan importante creer en la resurrección. Si queremos vivir eternamente ¿qué tenemos que hacer? Vivir como el vivió entonces el sepulcro no tendrá potestad sobre ti.

Cuál es el medio de seguridad que tenemos, confianza en que como él resucitó nosotros también resucitaremos si vives conforme a lo que él vivió.

levítico 16: 20 aquí está hablando del sumo sacerdote y del tabernáculo. El macho cabrío tiene una característica ese animal es un animal terco como muy rebelde, tenían que traer un animal de este tipo y pondrá harón sus dos manos sobre la cabeza del macho cabrío vivo y confesará sobre él todas las iniquidades de los hijos de Israel, todas sus rebeliones y todos sus pecados poniéndolos así sobre la cabeza del macho cabrío y lo enviará al desierto por un hombre destinado para ello y aquel macho cabrío llevará sobre si todas las iniquidades a tierras inhabitables y dejará ir al macho cabrío por el desierto. Lo que estamos reconociendo cuando él murió "Yeshúa" por un lado reconocemos que el resucitó, el resucitó ¿por qué? Porque no pecó, pero ¿por qué murió entonces? Por nuestros pecados, si tú crees que murió entonces crees que murió por tus pecados y si crees que resucitó, resucitó por su justicia, entonces tú eres libre del juicio del pecado y ahora eres expuesto a la vida siguiendo el ejemplo de obediencia que él hizo.

Rom 10:10 Porque con el corazón se cree para justicia, pero con la boca se confiesa para salvación.

Rom 10:11 Pues la Escritura dice: Todo aquel que en él creyere, no será avergonzado.

Este es el texto que ya leímos Isaías 28: 16 el que creyere en el no será avergonzado

Rom 10:12 Porque no hay diferencia entre judío y griego, pues el mismo que es Señor de todos, es rico para con todos los que le invocan;

Rom 10:13 porque todo aquel que invocare el nombre del Señor, será salvo Aquí vamos a ver qué significan estas dos palabras, porque también esto es muy común que se predique este mensaje, invoquen el nombre del señor y serán salvos, pero tenemos que definir qué es invocar y tenemos que definir qué es nombre; una vez que ya sabemos lo que es invocar y nombre entonces ya entiendes que no es recitar una frase, sino que es algo más.

La palabra invocar "kara a" en hebreo, tiene dos letras, raíz, dice la pictografía es la figura del sol "cuf" cuando se está metiendo en el horizonte y es el ocultamiento o la reunión de la luz y la "reís" es la figura de una cabeza de un hombre combinadas estas significan reunión de hombres. La reunión o la junta o traer a personas juntas o objetos; tiene que ver que se juntan por una causa justa o por una cuestión accidental, dice que los hombres en la tarde en esa época y en esa cultura ya cuando se metía el sol era cuando los hombres de la aldea o de esa reunión se unían a discutir los temas de la aldea, de ahí, de esa idea es la palabra "kará" es la idea de reunir y dice que todos los que invocan el nombre; esto nos habla de una unidad con él para invocar algo, para invocar el nombre, nombre en hebreo es la palabra "sem" que fluye de la boca de un hombre, el aliento y aliento tiene que ver como en el interior de esa persona, lo que hay dentro de esa persona. Dice el viento o el aliento de alguien

es su carácter de manera que "sem" en su significado más primitivo significa el carácter de alguien, la esencia de alguien, lo que alguien es, entonces si juntamos estos dos invocar su nombre ¿qué te hace pensar? Todo aquel que se junta a su nombre será salvo, todo aquel que se reúnen o tiene el mismo sentir en su nombre, que es su nombre es su esencia, su carácter, su manera de ser será salvo iqueda claro! Espero que sí.

Si quieres tener salvación tienes que ser como él es, tienes que ser a su imagen y semejanza tener su carácter. Esto no es solamente repetir si no es algo mucho más profundo y es ser como él es y eso es un trabajo que tenemos que realizar minuto tras minuto en nuestra vida entonces nos acercamos al señor de una manera especial, de una manera íntima y personal; cada uno que se esmera y se esfuerza en conseguir tener el carácter de Yeshúa el mesías entonces está vivo, es una experiencia única que tenemos que experimentar, tenemos que vivir esa experiencia de vivir como él vivió para estar a su lado por la eternidad; ihay alguna promesa más grande que esa! Así nos ama el señor y nos dará todas las cosas si hacemos su voluntad.

Si se trata de que sus características y sus cualidades y sus atributos tú los imites la pregunta es:

Rom 10:14 ¿Cómo, pues, invocarán a aquel en el cual no han creído? ¿Y cómo creerán en aquel de quien no han oído? ¿Y cómo oirán sin haber quien les predique?

Rom 10:15 ¿Y cómo predicarán si no fueren enviados? Como está escrito: ¡Cuán hermosos son los pies de los que anuncian la paz, de los que anuncian buenas nuevas!(E)

El Evangelio es el buen mensaje, si de lo que se trata es que la gente llegue a conocer los atributos y el carácter de Dios para que se junten a él ¿qué se necesita? Que alguien les anuncie el buen mensaje. Y ¿que se tiene que hacer antes de ir anunciar el buen mensaje? Recibir el mensaje, tú juntarte y tener su carácter y una vez que te juntes y tengas el carácter de aquel que te llamo entonces si puedes ir a comunicarle las buenas nuevas de salvación a las ovejas perdidas de la casa de Israel.

Isa 52:5 Y ahora, ¿qué hago yo aquí--declara el SEÑOR-- viendo que se llevan a mi pueblo sin causa? También declara el SEÑOR: Sus dominadores dan gritos, y sin cesar mi nombre es blasfemado todo el día. Isa 52:6 Por tanto, mi pueblo conocerá mi nombre; así que en aquel día comprenderán que yo soy el que dice: "Heme aquí."

Isa 52:7 iQué hermosos son sobre los montes los pies del que trae buenas nuevas, del que anuncia la paz, del que trae las buenas nuevas de gozo, del que anuncia la salvación, y dice a Sion: Tu Dios reina!

Isa 52:8 iUna voz! Tus centinelas alzan la voz, a una gritan de júbilo porque verán con sus propios ojos cuando el SEÑOR restaure a Sion.

el invocar sólo el nombre es leer la Biblia superficialmente; lo importante es que tú seas reunido y seas aliado a su carácter y que seas conformado a su carácter.

Rom 10:16 Más no todos obedecieron al evangelio (o sea el mensaje ha estado saliendo, el mensaje siempre ha salido ya se tradujo a todas las lenguas y es lo que dice este versículo 16); pues Isaías dice: Señor, ¿quién ha creído a nuestro anuncio?

Esto está en Isaías 53:1, ¿de qué habla el texto de Isaías 53, ese famoso texto de Isaías 53? Del siervo sufriente, y antes de relatar el texto del siervo sufriente, del Mesías que muere, empieza diciendo: -¿quién ha creído a nuestro anuncio? ¿Quién ha creído al mensaje que el Mesías tiene que morir, quien ha creído?

Rom 10:17 Así que ¿qué implican estas dos palabras?- Así que- por consiguiente, la fe para salvación es por el oír, y el oír, entonces ¿cómo puedes obtener fe para salvación? Al oír la palabra de Dios, y ¿cuál era la palabra de Dios en tiempos del apóstol Pablo? La Torá, la ley de Dios dada a Moisés, por la palabra de Dios.

Rom 10:18 Pero digo: ¿No han oído? Antes bien, Por toda la tierra ha salido la voz de ellos, Y hasta los fines de la tierra sus palabras. (G) Esto está en Salmos 19:4, nos habla que Dios ha estado hablando de muchas maneras a su pueblo Rom 10:19 También digo: ¿No ha conocido esto Israel? Primeramente Moisés dice: Yo os provocaré a celos con un pueblo que no es pueblo; Con pueblo insensato os provocaré a ira. (H)

¿Por qué le dijo Dios esto al pueblo de Israel? Aquí Pablo está citando, ya el mensaje se les predicó, pero no lo han aceptado, entonces lo que hace es decir un verso que ya el Señor de antemano había dicho que iba a hacer para provocar a celos a su pueblo. ¿Quién se acuerda por qué dijo el Señor que iba a provocar a su pueblo a celos? Lo dijo por una razón muy específica, cuando fue la adoración del becerro de oro, Dios se indignó y dijo, cómo es que me están comparando con esto, cómo es que me están provocando a ira con esto que no es Dios, entonces dijo, por cuando me provocaron a celos con algo que no es Dios, yo los provocaré a celos con un pueblo que no es pueblo, y ahí Dios decreta algo.

Rom 10:20 E Isaías dice resueltamente: Fui hallado de los que no me buscaban; Me manifesté a los que no preguntaban por mí. Rom 10:21 Pero acerca de Israel dice: Todo el día extendí mis manos a un

pueblo rebelde y contradictor.

Efraín halló sin buscar, Judá no quiso buscar ¿entonces qué va hacer Dios? Isa 65:1 Fui buscado por los que no preguntaban por mí; fui hallado por los que no me buscaban. (A) Dije a gente que no invocaba mi nombre: Heme aquí, heme aquí. Isa 65:2 Extendí mis manos todo el día a pueblo rebelde, (B) el cual anda por camino no bueno, en pos de sus pensamientos; Isa 65:3 pueblo que en mi rostro me provoca de continuo a ira, sacrificando en huertos, y quemando incienso sobre ladrillos; Isa 65:4 que se quedan en los sepulcros, y en lugares escondidos pasan la noche; que comen carne de cerdo, y en sus ollas hay caldo de cosas inmundas;

¿Para qué se manifestó? Para provocar a celos a Judá, el hijo pródigo, ¿qué estaba haciendo el hijo prodigo? comiendo de los cerdos y regresa y el hijo mayor, el que se quedó en casa fue provocado a celos y dijo: ¿cómo?, éste no es digno. Pero el padre lo acogió al hijo pródigo y lo volvió a integrar a su herencia y por eso el mayor no estuvo de acuerdo porque según él era indigno pero según el padre era digno, así ni tu ni yo éramos dignos pero el señor nos hizo dignos de estar en su presencia y sólo utilizó eso para provocar a celos al que había estado siempre en casa y de ahí tenemos que aprender algo muy importante y es que para Dios no hay acepción de personas el acepta a todo aquel que viene al arrepentido y con un corazón sincero y entonces el señor nos injerta a su pueblo para que seamos uno. Amén